


**ENTREGA PRIMER INFORME**
**“EL RUMBO ES CUMPLIR”**

La jefa de Gobierno capitalina, Clara Brugada, aseguró que su eje es cubrir la deuda con las mujeres, por lo que presentó una iniciativa para crear la Ley del Sistema Público de Cuidados, entre otras propuestas. / 20 y 21


**COMUNIDAD**

Foto: Especial

**PRIMER INFORME DE GOBIERNO**

# CLARA BRUGADA ASEGURA QUE EL RUMBO ES CUMPLIR

**LA JEFA DE GOBIERNO APROVECHÓ AL CONGRESO para entregar una serie de iniciativas en seguridad y sistema de cuidados**

POR HILDA CASTELLANOS  
Y GEORGINA OLSON  
[comunidad@gimm.com.mx](mailto:comunidad@gimm.com.mx)

**C**on la entrega de diversas iniciativas en materia de seguridad pública, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, presentó ayer ante el Congreso de la Ciudad de México su Primer Informe de Gobierno.



También incluyó una reforma para crear la Ley del Sistema Público de Cuidados: "Como me comprometí, entrego esta iniciativa para hacer justicia a las mujeres", dijo ante el pleno.

En su informe, de poco más de hora y media, Brugada afirmó que su presencia en el Congreso marcaba un punto de inflexión en su administración: "El momento de rendir cuentas y de trazar el rumbo político" de la capital del país.

"El rumbo es cumplir con la deuda de las mujeres", enfatizó.

"Así que el día de hoy entrego públicamente al Congreso esta iniciativa", que deberá iniciar el periodo de análisis y eventual aprobación.

También presentó cuatro iniciativas de reforma al Código Penal local para reforzar las acciones contra la incidencia delictiva: reforma el artículo 253 en materia de asociación delictuosa, cambios en materia de prevención del delito de despojo, así como reformas al artículo 209 en materia de amenazas.

Destaca la iniciativa de reforma al artículo 131 bis, con las que se pretende aumentar las penas por delitos de lesiones agravadas por razones de género, "que ayudará a combatir la violencia hacia las mujeres", enfatizó.

"Aquí las tienen y que empiece el proceso de

debate y legislación en beneficio de la ciudad", dijo.

### COBIJO

A las 09:30 horas, entre vivas, aplausos de decenas de vecinos de diversas alcaldías, música de viento y mojigangas, Brugada llegó a la esquina de Donceles y Allende, arropada por los integrantes de su gabinete y legisladores locales, ataviada con un conjunto lila, color que suele distinguirla.

Antes de entrar, en las escalinatas del Congreso, recibió un bastón de mando por parte de líderes de comunidades indígenas de Xochimilco, así como una "limpia" con incienso, como parte de la ceremonia del fuego nuevo.



Estamos comprometidos a echar andar un gran plan, allí, donde hay gentrificación; y estamos también comprometidos con la erradicación de cualquier forma de corrupción inmobiliaria."

Cerca de las 10:00 horas ingresó al recinto legislativo, entre aplausos y porras de diputados de la bancada de Morena.

### PROGRAMAS SOCIALES

Brugada habló de avances en el rubro de programas sociales, "que llegan directamente a casi dos millones de personas y en este año se han incorporado 700 mil nuevas".

Aseguró que este avance es gracias a "las finanzas sanas" de la ciudad y al incremento de 26% en los ingresos locales durante el segundo trimestre del año.

"Ningún servidor público tiene seguro de gastos médicos privado ni se han comprado celulares o vehículos nuevos. Yo sigo usando mi propio auto y mi propio celular", subrayó entre aplausos.

### SEGURIDAD

Al referirse a los avances



Ningún servidor público tiene seguro de gastos médicos privado ni se han comprado celulares o vehículos. Sigo usando mi propio auto y celular."

**CLARA BRUGADA**  
JEFA DE GOBIERNO

en materia de seguridad, con una reducción de más del 60% en la incidencia delictiva, recordó el asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz, integrantes de su equipo.

"Fue uno de los momentos más difíciles de mi vida. Ya hay personas detenidas. Habrá justicia y no habrá impunidad", dijo visiblemente conmovida, mientras el pleno y los invitados le aplaudían de pie.

También dirigió un reconocimiento a la Policía y reiteró que se trabajará en un protocolo para evitar actos violentos en las marchas, como los de la del 2 de octubre pasado, que dejó 94 uniformados heridos.

"Nunca más en nuestra ciudad habrá impunidad. Bienvenidas todas las marchas, pero pacíficas (...) Quienes cometan delitos habrán de enfrentar consecuencias", advirtió.

Brugada dedicó más de 15 minutos de su discurso

a las emergencias que ha enfrentado su gobierno, como la explosión de una pipa de gas en el puente de La Concordia y recordó que se emitieron nuevas reglas para el transporte de sustancias peligrosas.

"Expreso mi solidaridad a las familias afectadas. No los vamos a dejar solos", prometió.

Por las inundaciones que ha vivido la ciudad en esta temporada de lluvias, aseveró que ya se han apoyado a más de siete mil afectados.

### GENTRIFICACIÓN Y MOVILIDAD

Brugada aprovechó para hablar de una de sus banderas más ambiciosas: el combate a la



gentrificación.

Prometió que "pronto" enviará al Congreso la Ley de Rentas Justas, que forma parte del Bando Uno, emitido hace unos meses.

"Estamos comprometidos a echar a andar un gran plan allí donde hay gentrificación, y estamos también comprometidos con la erradicación de cualquier forma de corrupción inmobiliaria, especialmente, aquella que se hace al amparo del poder y que lucra con derechos para hacer negocios indebidos. No más cárteles inmobiliarios".

El discurso incomodó a la bancada del PAN, que abandonó el recinto. Más tarde su coordinador, Andrés Atayde, acusó que

#### EL DATO

##### Llamado

Brugada lanzó una invitación a alcaldes, legisladores, empresarios y sociedad civil a sumar esfuerzos "para construir una ciudad de paz.

"pese a la disposición al diálogo", estaban siendo atacados.

Brugada pasó al tema de movilidad, que incluye la construcción de tres nuevas líneas de Cablebús (en Tlalpan, La Magdalena Contreras y Milpa Alta) y la conclusión de la Línea 12 del Metro, hasta Observatorio, así como la reapertura del

último tramo de la Línea 1, hasta Observatorio.

En el rubro regional, resaltó la coordinación con la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, presente en el acto: "Los grandes desafíos se deben ver desde la mirada metropolitana".

Tras agradecer el impulso a la ciudad por parte de la presidenta, Claudia Sheinbaum, aprovechó para mandarle un mensaje: "Aquí no hay diferencias de proyectos, hay una sola transformación".

Marat Baruch Bolaños López, secretario del Trabajo, quien llegó 20 minutos después de iniciada la sesión en el Congreso, fue el representante del gobierno federal.



Pablo Vázquez, secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.



Bertha Alcalde Luján, fiscal general de Justicia de la Ciudad de México.



Marath Baruch Bolaños López, secretario del Trabajo y Previsión Social.



Mario Delgado Carrillo, secretario de Educación Pública.



Edna Elena Vega, secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.



Lenia Batres, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de México.



Gerardo Fernández Noroña, senador de la República.



Yeidckol Polevnsky, senadora de la República.



Francisco Chígüil, senador de la República.



Pedro Haces Lago, diputado federal y secretario general de la CATEM.



Dolores Padierna, diputada federal.



Luisa María Alcalde, presidenta del partido Morena.



Irving Espinosa, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de México.



María Estela Ríos, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de México.



Delfina Gómez Álvarez, gobernadora del Estado de México.



Laura Itzel Castillo Juárez, presidenta del Senado de la República.



Octavio de la Torre de Stéffano, presidente de Concana-co Servytur.



Vicente Gutiérrez Camposeco, presidente de la Canaco Ciudad de México.



Ricardo González Lomelí, presidente de la CMIC Ciudad de México.



Jack Sourasky, presidente de la Canirac Ciudad de México.